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Sehr geehrter Herr BUrgermeister,

unter dem 23. Juni diesen Jahres haben Sie mir einen offenen Brief geschrieben tiber dessen ln-

halt in der presse zu lesen war, bevor er mich erreichte. Nach unserem Telefonat am 25. Juni ha-

ben Sie mir diesen auch Ubermittelt, wofUr ich mich bedanke.

Die Region hat ihre gemeinsame Stellungnahme zur sog. Korridorstudie des Bundes am 3. Juni

2015 in meinem Haus er6rtert und abgestimmt. Hierzu waren Sie eingeladen, waren allerdings

verhindert und haben eine Vertretung geschickt. Zudem hat mein Haus am Tag vor der Veranstal-

tung die prdsentation verschickt, die Gegenstand der Erdrterung war. Sie enthielt die nunmehr von

lhnen kritisierten Varianten 5a und 5b, sowie die vorgeschlagene Vorgehensweise. Von lhrem of-

fenen Brief habe ich durch die Presseberichterstattung erfahren. Nach der gleichen Berichterstat-

tung sollen Sie bemdngelt haben, die betroffene Gemeinde Weiterstadt habe erst aus der Zeitung

von den fraglichen Verbindungskurven Kenntnis erhalten k6nnen. Diese Berichterstattung beruht

offenku nd ig auf u nzutreffenden I nform ationen'

ln der Sache habe ich lhnen in unserem Telefonat die HintergrUnde dafUr erldutert, den Bund auch

um prUfung der beiden Kurven n6rdlich und stidlich des Weiterstddter Stadtgebietes zu bitten. Hin-

tergrund ist, dass es gerade nicht darum geht Weiterstadt von Bahngleisen einzukesseln, sondern

vielmehr eine Enlastung gegenUber der Bestandssituation zu schaffen. Insofern sind die Varianten

S a und 5 b mit der in der Korridorstudie dargestellten Variante 1, die in der Tat eine Einkesselung

darstellen wgrde, in keiner Weise vergleichbar. Insbesondere bei der Variante 5 a ergeben sich

hingegen nach meiner Einschdtzung M6glichkeiten, die fur die Weiterstddter Burgerinnen und Bur-

ger mit Chancen einhergehen k6nnten. Moglicherweise lieBe sich sogar die Bestandsstrecke ndrd-
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lich Weiterstadts von Teilen der vorhandenen Wohnbebauung abrUcken. Zudem folgen aus einem

Abrucken der Bestandsstrecke LdrmschutzmaBnahmen nach den Grundsdtzen der Ldrmvorsorge.

Meines Erachtens sollten wir daher diese M6glichkeit im lnteresse der Betroffenen nicht von vorn-

herein ausschlieBen, indem wir uns kategorisch einer Prtrfung verweigern. Nachdem ich in unse-

rem Telefonat diesbezUglich einen positiven Eindruck hatte, bin ich umso Uberraschter Uber lhre

jtingsten AuRerungen.

Lassen Sie mich in diesem Zusammenhang auch noch einmal betonen, dass wir uns momentan

im Stadium der Vorbereitung der Aufstellung des Bundesverkehrswegeplans befinden. Mit der

Stellungnahme der Region wird der Bund als Initiator der Korridorstudie lediglich gebeten, die bei-

den Varianten 5a und 5b zusdtzlich zu prufen. Es schlieBt sich die sog. Bewertungsphase an, in

der die einzelnen projekte vertiefend untersucht werden. Insofern handelt es sich ausschlieBlich

um eine Bitte um prtrfung im Zuge dieses Verfahrens. AuBerdem hat die Stadt Weiterstadt, die wie

gesagt am 3. Juni 2015 vertreten war, auf mogliche bauliche Schwierigkeiten der Varianten 5a und

5b hingewiesen, im Ubrigen aber keine Vorbehalte geduBert. Bereits hierauf hat mein Haus am 3.

Juni zugesagt, dem nachzugehen. Wir werden auf die Deutsche Bahn AG zugehen mit dem Ziel

eines gemeinsamen Termins mit lhrer Verwaltung'

Momentan haben wir eine nahezu einmalige Chance ftrr die Entwicklung des Schienennetzes in

der sudhessischen Region. Sie wurde nicht nur von der ICE-Neubaustrecke und dem mdglichen

Anschluss an das Fernverkehrsnetz profitieren, sondern auch von einer deutlichen Verbesserung

des Regional- und Nahverkehrsangebotes. Diese Mdglichkeiten stehen uns aber nur zur Verfu-

gung, wenn wir sie gemeinsam ergreifen. Vor diesem Hintergrund habe ich mich Uber die Kom-

promissbereitschaft aller Beteiligten gefreut, sie aber auch als Ausdruck des gemeinsamen Willens

verstanden, die weiterentwicklung der Region zu betreiben.

Sie dUrfen sich vor diesem Hintergrund darauf verlassen, dass mein Haus weiterhin auf ein kon-

sensuales Vorgehen bedacht ist. Deshalb werden wir auch gemeinsam mit lhnen zundchst die

situation vor ort betrachten und dann ggf. die weitere Kommunikation gegenirber dem Bund auf

den Weg bringen. Vor diesem Hintergrund m6chte ich Sie deshalb bitten, die Sachlage auf der

Grundlage eines Fachgesprdches vertieft zu prUfen und an unserem am 03' Juni 2015 gefunden

Konsens festzuhalten.

lm Gegens auzumVorgehen der Stadt weiterstadt werde ich dieses Schreiben nicht verdffentli-

chen. Allerdings erwarte ich, dass sie dieses schreiben dem Magistrat und der Stadtverordneten-

versammlung zur Kenntnis geben.

GrURen


